

Les Curés de Sammarçolles

Nos villages ont connu des personnages plus ou moins célèbres, qui ont marqué l'histoire locale. En voici de ceux qui ont été présents aux événements de la vie de nos ancêtres : les curés. Nous connaissons ceux de Sammarçolles depuis 1613. Certains ont été présents longtemps : Gilles ROBERT (26 ans), Pierre FORGET (qui détient le record avec 57 ans !), Pierre de LA MAISON-BLANCHE (44 ans), RAGON (37 ans de service sur la paroisse dont 25 comme curé), Barthélémy MOREAU (39 ans), Raoul PETIT (30 ans) et Régis DAVID (26 ans).

Vous remarquerez au passage que Sammarçolles à connu des troubles religieux lors de la Révolution avec la présence de deux curés : un constitutionnel et officier d'état civil, l'Abbé GAUDIER, et un réfractaire, l'Abbé BLUCHAU.

Après le Concordat de Napoléon, le curé de la paroisse desservait Messemé et Basses. La paroisse fut plusieurs fois remaniée et les desservants n'étaient pas forcément les curés du lieu, bien que domiciliés sur place. Il en demeure néanmoins que ces hommes ont imprégné les familles sammarçollaises au fil des générations successives.

Plongez vous dans 400 ans de chronologie :

1613 – 1619	Abbé Vincent SEGRETAIN, vicaire
1614	Abbé Charles CLÉMENT, vicaire
1617, 1623	Abbé Vincent FLEURANT, vicaire
1618	Abbé JOUBERT, chapelain
1619 – 1621	Abbé M. CHEVALLIER, vicaire « <i>ayant charge du vice-gérant</i> »
1621 – 1621	Abbé Henri LEMONNIER, vicaire « <i>vice-gérant</i> »
1621 – 1629	Abbé JEAN, vicaire
1634 – 1660	Abbé Gilles ROBERT, archiprêtre de Loudun 26 ans Vicaire : Abbé C. LOUIS en 1636
1660 – 1662	Abbé BESNARD, vicaire
1662	Abbé Vincent THIBAULT, vicaire
1662 – 1664	Abbé Vincent GOUIN, vicaire
1664	Abbé Julien TARRIÈRE, vicaire
1665 – 1722	Abbé Pierre FORGET 57 ans Vicaires : Abbé M. CLÉMENT en 1665, « <i>desservant de la chapelle de Crué</i> » Abbé BIDAULT en 1697 Abbé MAURAT de LA CHAUSSÉE de 1717 à 1720 Abbé Pierre ROBERT de 1720 à 1722
1722 – 1766	Abbé Pierre ROBERT de LA MAISON-BLANCHE 44 ans Vicaires : Abbé Jean-Louis DUBOURG en 1736 Abbé Louis BOINEAU de 1738 à 1743, « <i>desservant de la chapelle de Crué</i> » Abbé LESUIRE en 1744 Abbé Louis CHABOT 1746 à 1752, « <i>desservant de la chapelle de Crué</i> » Abbé RAGON de 1754 à 1763 (desservant de Sammarçolles de 1764 à 1766)
1766 – 1791	Abbé RAGON, ancien vicaire de la paroisse depuis 1754 25 + 12 = 37 ans Vicaires : Abbé LECOMTE de 1770 à 1772 Abbé TABART de 1774 à 1779, dit chanoine de Saint-Léger en 1776
1791 – 1792	Abbé GAUDIER
1793	Abbé GAUDIER, curé constitutionnel de Sammarçolles
1793 – 1804	Abbé Jacques BLUCHAU, ancien curé de la paroisse Saint-Denis de Courcoué, curé réfractaire de Messemé, desservant la chapelle du château d'Étrepieds
1804 – 1809	Abbé Pierre-Louis DUSSAULLE
1811 – 1815	Abbé Jacques BLUCHAU, desservant
1821 – 1830	Abbé L.J. COUDRET
1831 – 1834	Abbé M.A. MIGNON
1836 – 1875	Abbé Barthélémy MOREAU 39 ans
1876 – 1884	Abbé Paul CORNUAU
1884 – 1886	Abbé Pierre-Ambroise LERICHE
1886 – 1892	Abbé Ernest BARBOT
1892 – 1901	Abbé Louis BOISSINOT
1901 – 1904	Abbé Stanislas GOUILLARD
1904 – 1934	Abbé Raoul PETIT 30 ans
1934 – 1938	Abbé Ernest BROSSEAU
1938 – 1944	Abbé Augustin BARRÉ
1944 – 1956	Abbé Paul ROYER
1956 – 1966	Abbé André GATARD, domicilié à Beuxes
1966 – 1974	Abbé Michel FOUSSIER, domicilié à Beuxes
1974 – 1979	Abbé Albert DAVID, domicilié à Beuxes
1979 – 2005	Abbé Régis DAVID, domicilié à Loudun puis à Ceaux-en-Loudun 26 ans
Depuis 2005	Abbé François LEFÈVRE de LA HOUPLIÈRE, domicilié à Ceaux-en-Loudun